

Fecha: 24-01-2026  
 Medio: La Discusión  
 Supl.: La Discusión  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Anuncian cinco nuevas ayudas para damnificados por los incendios en Ñuble

Pág. : 4  
 Cm2: 680,9  
 VPE: \$ 678.156

Tiraje: 3.500  
 Lectoría: Sin Datos  
 Favorabilidad:  No Definida

DIEGO CHACANA  
 diario@ladiscusion.cl  
 FOTOS: LA DISCUSIÓN

**E**l Gobierno anunció un paquete de cinco nuevas medidas de apoyo para las personas afectadas por los incendios forestales en las regiones de Ñuble y Biobío, las que se suman a las ayudas ya en ejecución, como el Bono de Recuperación, cuyo pago comenzará este fin de semana.

Las iniciativas fueron aprobadas por el Comité de Ayudas Tempranas y buscan abordar la recuperación habitacional, laboral y educativa.

Entre las medidas destaca el Bolísono Electrónico de Emergencia, un aporte único de 50 UF para familias con afectación leve o media en sus viviendas, junto al Subsidio de Retención Laboral, que financiará hasta el 80% del Ingreso Mínimo Mensual por trabajador durante los primeros tres meses, con posibilidad de prórroga.

En materia educacional, se implementó una Beca de Emergencia para Estudiantes, con aportes diferenciados para educación básica, media y superior.

El plan considera además la entrega de útiles escolares de emergencia y el despliegue de servicios del Estado en terreno, facilitando trámites y acceso a beneficios sin necesidad de desplazamiento.

Para postular a estas ayudas, las familias deberán contar con la Ficha Básica de Emergencia, mientras que toda la información está disponible en el sitio [ayudastempranas.cl](http://ayudastempranas.cl).

#### Balance

El último balance de incendios forestales en la región de Ñuble muestra que, hasta este viernes, siguen activos los tres focos que mayor preocupación han generado los últimos días en la zona. Estos son Perales-Biobío en Ránquil; y Montenegro y San Lorenzo, en la comuna de Quillón, los cuales se mantienen en combate, con baja actividad en comparación con los días anteriores.

La principal preocupación en la región sigue siendo el incendio San Lorenzo, un foco birregional que afecta tanto a la región del Biobío como a Ñuble, con desarrollo en la comuna de Quillón. Este incendio se mantiene activo y, a la fecha, ha consumido aproximadamente 445 hectáreas en territorio de Ñuble.

Desde los equipos de emergencia se reiteró el llamado a la prevención y a no realizar actividades de riesgo, advirtiendo que, pese a la disminución en la intensidad de los incendios principales, hay otros focos menores que se han generado en la región, por lo que se tienen que desplegar recursos concentrados en estos dos grandes focos.

Asimismo, se enfatizó que las brigadas llevan más de 12 días de trabajo continuo en el combate del fuego, por lo que se solicitó a la comunidad no exponer innecesariamente a los equipos y colaborar evitando conductas que puedan generar nuevas emergencias.

"Hacemos un llamado a la preventión y a la precaución, a no

FUERON APROBADAS POR EL COMITÉ DE AYUDAS TEMPRANAS

# Anuncian cinco nuevas ayudas para damnificados por los incendios en Ñuble

**En relación a la imposibilidad de utilizar las viviendas de emergencia que están siendo instaladas,** el gobernador Óscar Crisóstomo explicó que, si bien las viviendas han sido entregadas con rapidez, aún deben pasar por procesos previos antes de ser habitables.

12

días continuos llevan trabajando las brigadas forestales, por lo que se solicitó a la comunidad no exponer innecesariamente a los equipos y colaborar evitando conductas que puedan generar nuevas emergencias.

exponerse a actividades de riesgo, ya que, si bien estos incendios están más calmos, hemos debido atender otros focos menores dentro de la región. Eso implica desviar recursos desde los incendios principales para responder a estas emergencias",

explicó la directora (s) de Conaf Ñuble, Norma Pérez.

#### Viviendas

En paralelo, sigue avanzando la instalación de viviendas de emergencia en la región. Durante este viernes se instalaron nuevas casas transitorias en la comuna de Ránquil.

En ese contexto, el gobernador Óscar Crisóstomo explicó que, si bien las viviendas han sido entregadas con rapidez, aún deben pasar por procesos previos antes de ser habitables, aclarando la polémica surgida en los últimos días debido a quejas de familias damnificadas de San Nicolás que todavía no pueden utilizarlas.

La autoridad comentó que se trata de transparentar la información, de modo que la comunidad conozca

los pasos que deben cumplirse para que estas viviendas puedan ser ocupadas de manera segura. Sostuvo que "es importante que la comunidad tenga claridad, ya que una etapa es la instalación de la vivienda y otra es que quede habitable. Entre ambos procesos pueden pasar algunos días, ya que no es automático".

"Existe un tiempo entre la instalación de la vivienda y la habilitación de servicios como fosas sépticas, conexión eléctrica y agua, lo que esperamos se concrete en el menor plazo posible. Hemos solicitado que la contabilización de estas ayudas se realice cuando las viviendas estén efectivamente habitables, para que las familias puedan ocuparlas en condiciones adecuadas", mencionó Crisóstomo.



Progresivamente se han recuperado los servicios en las zonas afectadas por los incendios.